

Presseinformation

Vaterstetten, 4. November 2024



Schneller – effizienter – transparenter
Der Digitale Bauantrag ist da

Die Gemeinde Vaterstetten macht einen weiteren großen Schritt in Richtung Digitalisierung. Ab dem 1. November 2024 können baurechtliche Anträge bei der Gemeinde digital eingereicht werden. Für den Ersten Bürgermeister Leonhard Spitzauer ist dies ein weiterer wichtiger Schritt, um die Serviceleistungen der Gemeindeverwaltung zu optimieren und Prozesse zu vereinfachen. Die Einreichung erfolgt über die Homepage der Gemeinde unter www.vaterstetten.de/digitaler-bauantrag.de. Dort sind alle relevanten Formulare und Informationen hinterlegt.

Nach umfassenden Vorbereitungen und Testphasen steht die Infrastruktur für die Digitalisierung der Baugenehmigungsverfahren in Vaterstetten. Leonhard Spitzauer, Erster Bürgermeister: „Der Digitale Bauantrag stellt eine bedeutende Veränderung im Verwaltungsprozess dar und bringt zahlreiche Vorteile für die Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde wie auch für die Kolleginnen und Kollegen in der Verwaltung. Die Bearbeitung wird nicht nur effizienter und schneller, sondern auch transparenter für beide Seiten.“

Wie funktioniert der Digitale Bauantrag?

Der Digitale Bauantrag wird über ein Online-Formular direkt beim zuständigen Bauamt eingereicht. Auch die zugehörigen Pläne hängen unmittelbar dem Online-Antrag an. Beim Ausfüllen werden zahlreiche Hilfestellungen gegeben – so wird zum Beispiel auf erforderliche Bauvorlagen hingewiesen. Dadurch werden Bauanträge vollständiger und die Bearbeitungszeiten reduziert. Fehlende Unterlagen können jederzeit über den Nachreichassistenten nachgereicht werden.

Ein bayernweites Projekt der Staatsregierung

Der digitale Bauantrag für Bayern ist vom Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr mit Unterstützung des Staatsministeriums für Digitales und des IT-Dienstleistungszentrums des Freistaats Bayern entwickelt worden. Ziel ist es, den Anwendungsbereich sukzessive auszudehnen, bis der Digitale Bauantrag flächendeckend in Bayern zur Verfügung steht. Bayerns Bauminister Christian Bernreiter dazu: „Die Digitalisierung ist eine große Chance – für die Bürgerinnen und Bürger genauso wie für die Kommunen. Denn Bauanträge können dank des digitalen Verfahrens viel einfacher gestellt und bearbeitet werden. Ich freue mich, dass nun auch die Gemeinde Vaterstetten dazukommt und damit schon 93 Bauaufsichtsbehörden in Bayern

Pressekontakt:

Gemeinde Vaterstetten
Presse- & Öffentlichkeitsarbeit
Wendelsteinstraße 7, 85591 Vaterstetten

T: 08106 / 383-114

F: 08106 / 383-8114

E: presse@vaterstetten.de

www.vaterstetten.de

Presseinformation

Vaterstetten, 4. November 2024



den Digitalen Bauantrag anbieten, bei 18 weiteren läuft der Probebetrieb. Zusammen sind das bereits mehr als 80 Prozent aller bayerischen Bauaufsichtsbehörden. Die Erfahrungen sind rundum positiv: Monatlich werden in Bayern über den Digitalen Bauantrag weit über 1.000 Vorgänge eingereicht.“

Umfassende Informationen zum Digitalen Bauantrag gibt es unter www.vaterstetten.de/digitaler-bauantrag sowie auf den Seiten des Bayerischen Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr unter <https://www.digitalerbauantrag.bayern.de> .

Pressekontakt:
Gemeinde Vaterstetten
Presse- & Öffentlichkeitsarbeit
Wendelsteinstraße 7, 85591 Vaterstetten

T: 08106 / 383-114
F: 08106 / 383-8114
E: presse@vaterstetten.de
www.vaterstetten.de